

ANTRAG

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



07.05.2024

Ehrenamtskartenangebot aufstocken

Die Stadt München erweitert das Angebot für die Inhaber der Ehrenamtskarte Bayern dauerhaft auf alle Angebote, die bis jetzt den Bürgerinnen und Bürgern, welche „München dankt!“ erhalten, für ihre ehrenamtliche Tätigkeit gewährt werden. Besonders soll hier Wert auf einen vergünstigten Eintritt in die städtischen Bäder gelegt werden.

Begründung

Ehrenamtsförderung ist bei der Landeshauptstadt München einer der zentralen Punkte, um unser städtisches Leben zu gewährleisten. Die Bayerische Ehrenamtskarte ist ein in ganz Bayern bewährtes Instrument, um besonders engagierte Personen für ihre Tätigkeit auszuzeichnen und ihnen zu danken. Diese wurde 2018 auch in München eingeführt. Die Voraussetzungen für die Bayerische Ehrenamtskarte (ehrenamtliches Engagement von über 250 Stunden im Jahr über mindestens 2 Jahre) als die für „München dankt!“ (80 Stunden jährlich). Gleichzeitig bietet die Stadt München – im Gegensatz zu sehr vielen kleineren Kommunen – kaum Akzeptanzstellen und Vergünstigungen für Inhaber der Ehrenamtskarte.

Gerade bei ehrenamtlichen Akteuren der Blaulichtorganisationen wie z. B. Feuerwehr, THW und Rettungsdienst ist körperliche Fitness unabdingbar. Um diese Fitness dauerhaft für den Dienst an unserer Stadt zu erhalten, ist es nur richtig, den Eintritt in die M-Bäder für Inhaber der Ehrenamtskarte als sportliche Aktivität zu reduzieren oder gar freizustellen. Dies ist bereits in fast allen Kommunen mit Bädern in Bayern gängige Praxis.

Auch das kulturelle Angebot, in dessen Genuss Personen kommen, die die Urkunde „München dankt!“ erhalten (Gutscheinheft), sollte für Inhaber der Bayerischen Ehrenamtskarte dauerhaft vergünstigt zugänglich gemacht werden.

Jens Luther (Initiative)
Stadtrat

Fabian Ewald
Stadtrat

Leo Agerer
Stadtrat

Hans-Peter Mehling
Stadtrat

Alexandra Gaßmann
Stadträtin